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一座人民城市，写着每个人的故事。
一座人民城市，成就每个人的梦想。
在人民城市理念提出五周年之际，文汇报于今年  

月中旬启动“人民城市 ·人民心愿”全媒体征集活动，邀约
这座城市中的每一个你，分享那些“梦圆时分”的小确幸，
分享那些“热望未来”的新期许，也分享与这座城市共同走
过的每一步。

截至  月底，共征集到文字、图片和视频等各类“人
民心愿”作品   余件，本报从中遴选  件刊发在本版，
留下人民城市建设中一份人人参与的生动记录。

我来上海从事
外卖工作4年多

，虽然需要

每天走街串巷
，风里来、雨里

去，十分辛苦，
但

这座城市最大
的特点是能给

每个奋斗的人
带

来机会。去年
，我经过摇号住

进了普陀区和
欣

公寓“新时代城
市建设者管理

者之家”，以前
隔

一阵就要搬家
，现在住得舒适

又实惠，少了后

顾之忧。城市
温暖我们，我们

也希望力所能
及

反哺社区。3年
前，我成为社区

志愿者，每天

为社区老人义
务配送午餐。

看到老人们满
意，

我也很开心。

——上海市五
一劳动奖章获

得者、饿了么

长风配送服务
站站长 纵波

在临港新片区
，我度过了大学

时光和第一次
职

场生涯。这座
年轻的城伴随

了我人生的重
要时刻，

我也见证了它
越来越好，并有

幸能为它的发
展贡献

一份小小力量
。希望新片区

在环滴水湖打
造更多

潮流特色项目
，参照徐汇滨江

、杨浦大学路，
优化沿

湖步道、增设主
题打卡点，丰富

夜间经济，定期
且连

续开展更多优
质夜市、主题市

集、音乐派对等
活动，

丰富年轻人的
业余生活，使这

座“年轻的城，
年轻人

的城”持续散发
魅力与活力。

——临港投
控集团

员工 韦楚凡 作为一名消防救援人员，最大的心愿莫过于大家平安，希望自己能够和战友们一起努力，消除每一处安全隐患、完成好每一起抢险救援任务，为人民群众创造一个安宁和谐的社会环境，为人民城市建设贡献力量。

——青浦区青安消防救援站特勤分队二班班长 莫仔杰

我觉得
最美好

的事情
，莫

过于不
仅见证

了一座
城市的

成长和
变化，

而且还
有幸亲

身

参与。
闵行区

华漕镇
是虹桥

国际开
放枢纽

主城前
湾片区

所在地
，这里

有烟火
气浓浓

的

街头与
乡村，

也有大
开发、

大建设
的热气

腾腾。
作为华

漕镇商
会会长

单位，
希望我

们紫

涞湾商
会会员

之家、
也是镇

投资会
客厅，

能够为

更多的
投资者

和企业
家提供

个性化
一站式

服

务，希
望有更

多的朋
友与我

携手前
行，不

负韶

华，一
起在未

来前湾
谱写更

美好的
事业篇

章。

——闵
行区华

漕镇商
会会长

、佰仑
集团

总裁
姚书霞

党的二十大报告指出，教育、科技、人

才是全面建设社会主义现代化国家的基

础性、战略性支撑。教育机器人兼具科技

和教育属性，是培养未来科技人才的有效

载体。与“大零号湾”科技创新策源功能

区深度融合，我们希望机器人像水电煤网

一样，成为城市基础建设设施，通过坚定

不移地践行人工智能（AI）教育普及之

路，让AI成为新时代青少年探索世界的

重要能力。我们期望让全球15亿青少

年成为AI 时代的主人，用科技改变城

市、改变世界。
——鲸鱼机器人副总裁 吕佩章

“夜上海”耳熟能详，让年轻人点亮激情。“早上海”充满温暖，让老年人释放活力。我们希望以公益服务为牵引，鼓励助老服务“从早出发、尽早行动”，同时发挥老年人的作用，共同打造早间老年群体学习、健身、文旅、科普、社交、消费等服务场景，让老年人乐享生活，提升城市温度。
——“ 老 小 孩 ”网 站 创 办 者吴含章

上海是党的诞生地，是一座充满红色记忆的光荣之城。灿若星辰的红色资源为上海文化增加了一张张靓丽名片。作为复旦大学望道研究院的青年教师，我致力于红色文化研究和传播，希望上海持续深入实施“党的诞生地”发掘宣传工程，不断激活蕴藏在城市红色文脉中的精神力量，让信仰的力量跨越百年时空仍然能够可触可及、浸润心扉。
——复旦大学望道研究院助理研究员 谈思嘉

这几年，上海有越来越多的公共
建筑拆掉围墙、打开大门，与街区融为一
体。不少老旧街区也在更新变化，有的街角

添上了口袋公园，有的多了座椅、路灯等，逐步

焕发出新的活力。在我看来，未来理想中的街

区是要让老百姓感觉不到街区的存在，置身于

其中不会有陌生感和隔阂感，而是感觉像在家

一样，非常自在和愉悦。期待在上海这座城市

里涌现出更多像“家”一般的街区。——上 海 交 通 大 学 设 计 学 院 副 教 授

张海翱

作为一名基层医疗机构的牙医，我见证

着社区卫生服务中心近年来的变化，也见证

了无数患者的变化。普陀区万里街道社区卫

生服务中心口腔科始终坚持“立足小窗口，做

好大服务”，2023年成功创建成为首批“上海

市社区卫生服务中心标准化口腔诊室”。

患者们的一句“感谢”、一面锦旗，是对我

工作的高度肯定，也是我的“小确

幸”。我将继续践行初心使命，用更专

业的技术和更温暖的服务，为推动基层口

腔健康事业的发展贡献力量。

——普陀区万里街道社区卫生服务中心

口腔科医生 李芳

我发现上
海存在着

体育运动
场馆

较少、价
格偏高的

问题。运
动是城市

活力的源
泉，应增

加公共体
育设施，

特

别是在社
区、公园

内嵌入小
型运动场

，

让运动触
手可及。

同时，通
过政府补

贴、公益
合作等方

式，合理
调控场馆

费

用，让更
多人能轻

松踏入运
动的世界

，

享受汗水
带来的快

乐与释放
，共同绘

制上海健
康生活的

多彩画卷
。

——上海
交通大

学2024级
机械

与动力工
程学院博

士研究生
郭思仪

我期盼通过自己的每一次微笑送
达，不仅仅是传递物品，更希望传递城
市的温情与尊重，让社会融入感成为我
心中最坚实的后盾。2022年11月25日
是我终生难忘的日子，在社区和街道共
同的关心关爱和指导下，我如愿成为了
一名光荣的共产党员。展望未来，希望
自己成为人民需要、人民赞许的快递小
哥，向着目标坚定前行，为人民城市发
展贡献自己的一份力量。

——顺丰快递员 付文光

在北京读本科
时就一直希望

深入感受上海
作为“文化中

心”的魅

力，尤其听闻上
海演唱会、脱口

秀、歌

剧、话剧等文
化产业非常发

达，但至

今未来得及体
验。希望有时

间能多

去市中心丰富
自己的文化生

活，拓展

视野，深入体验
沪上文化精髓

！

——上海交通
大学2024级新闻

传播学硕士
林适可

大大的城市里，有一个小小的男孩。从

小，他便躺在窗台边，每天望着对面小学里

升起的五星红旗。没想到的是，7岁这年，男

孩的上学梦实现了：他化身“变形金刚”，在妈

妈的陪伴下开着电动轮椅驶入心中学习的乐

园。在爱的校园里，男孩居然能和健康孩子

们一起读书、写字、做游戏。在这里，他获得

爱，也传递爱——为远郊独居老人送关爱、用

奖学金捐助公益、为烈士子女挑选童书。愿

每一个孩子，无论健康、残疾，都能获得这样

的幸运。

——黄浦区卢湾一中心小学 贺春秋

我是
愚园
路的
居民
，也是

岐山

村的
第一
任弄
长。
每逢
春夏
之交
，

我们
居住
的历
史保
护建
筑会
受到

白蚁
袭扰
。我
的心
愿是
相关
专家

能够
进行
研究
，从源

头上
落实
预防

治理
措施
，建立

历史
保护
建筑
白蚁

防治
的制
度和
专业
团队
，拿出

解决

白蚁
问题
的办
法。

——
长宁

区江
苏路

街道
岐山

居民
区居

民 霍白

我居住在东怡花苑，是
位七十有加的老

人，有个局门路直通滨
江的梦想。小区门口

有条南北向的局门路
，到中山南一路北面就

成了断头路，如今前往
滨江只能绕到蒙自路

或制造局路前往，来回
滨江散步不太方便，

希望能打通断头路，让
局门路上的居民直达

滨江赏美景。

——黄浦区东怡花苑
居民 兰兰

随着社会老龄化的日益加剧，社区

里的独居老人、纯老家庭越来越多。由

于不会智能化就医、出行不便、子女工作

繁忙等因素，代配药、陪同就医等方面的

诉求与日俱增。现有社工力量不足，再

加上专业医疗知识欠缺，无法满足全部

诉求。希望能够得到正式支持（政府指

导、民政帮扶）或者能够链接正规优质资

源、第三方机构来提供相应服务。
——宝山区大场镇大华五村二居

社工 年晶

我生活在五里桥街道春江小区，随着年

龄的增长，越来越觉得自己的学习能力、记

忆力和反应速度都下降迅速。孩子们都很

忙，我希望自己也能与时俱进学习智能手机

的应用程序。非常高兴的是，我所在的春江

小区在了解我们这些老年人的需求后开展

了智能手机科普教学系列活动，手把手地教

我们这些老年人数字交易、出行、就医等内

容，提高了我的老年生活质量。——黄浦区五里桥街道春江小区居民

潘成云

一直以来，我都有个小小的心
愿，想和妈妈一起去家门口的菜场
买菜，看妈妈烧饭烧菜。但是菜场
总是脏兮兮的，又潮湿，又难闻，让
人望而却步。我一直希望，如果哪
天，菜市场可以变得干净整洁，那
该多好！今年，家门口的菜场终于
装修好，重新营业了，我的小小愿望
实现了！

——Akey

社区卫生服务中心的夜门诊为

上班族看病提供了极大的便利。然

而，在与上班路途较远的病友交流

中，我了解到他们常常需要匆忙赶路

才能赶上夜门诊。因此，我希望设立

几个“再延长夜门诊”，为上班族、未

成年群体等提供更多就医选择，减少

因请假就医带来的经济损失和工作

压力。

——宝山区罗泾镇居民 陆敏

社区食堂给我们老年人带来了

很好的就餐体验。我的心愿是社区

食堂能进一步丰富菜品，增加本地特

色小吃和时令蔬菜，满足老年人多样

化口味。我也希望社区食堂能减少

油腻菜品，控制辣度。可以定期举办

美食节，邀请居民参与菜品研发，让

社区食堂成为居民交流分享美食的

温馨场所，营造更和谐的社区氛围。

——长宁区江苏路街道北汪居

民区居民 朱惠芳

▲2024上海赛艇公开赛集结多支国际精英队伍、青少年队

伍，沿着长长的苏州河岸线，探寻城市流动的风景，一同艇竞，上

演巅峰对决。 本报记者 陈龙摄

在西岸自然艺术公园蚕蛹乐园玩滑梯的孩童。

本报记者 邢千里摄

上海青
少年在

一大广
场为新

中国75周年
华诞献

上真挚
祝福。

本报记
者 袁婧摄

临港新片区滴水湖
西岛上在建中的

上海中银金融中心
沐浴夕阳余晖。

本报记者 邢千里摄

2024上海市民文化节，市民游客在落英缤纷

间享受一场美的盛宴。 本报记者 叶辰亮摄

复兴公园的“聚爱重阳”黄浦区2023养老服务集市人气高涨热闹非凡。
本报记者
袁婧摄


